
 

COMUNICATO STAMPA  13 LUGLIO ORE 20.00 

PROBLEMA AGGRESSIONI INCONTRO MINISTERO DEL LAVORO 
 

A  distanza  di  circa  un mese  dai  fatti  accaduti  a  Villapizzone,  sul  problema  delle  aggressioni  ai 
ferrovieri  è  sceso  un  allarmante  silenzio;  infatti,  se  escludiamo  qualche  intervento  “tampone” 
aziendale e Istituzionale territoriale, i ferrovieri continuano ad essere lasciati troppo soli a gestire 
situazioni di particolare criticità.  

Per  questo  motivo  nei  giorni  scorsi  la  Segreteria  Generale  di  OR.S.A.  Ferrovie  ha  attivato  le 
Procedure  di  raffreddamento  e  conciliazione,  iniziativa  a  cui  è  seguita  la  convocazione  del 
Ministero  del  Lavoro  e  delle  Politiche  Sociali  per  esperire,  nella  giornata  odierna,  il  previsto 
tentativo di conciliazione così come indicato dalla Legge 146/90. 

In  premessa  della  riunione,  la  delegazione  di OR.S.A.  Ferrovie  ha  espresso  preoccupazione  per 
l’assenza dei rappresentanti del Governo, quindi ha ribadito la necessità e l’urgenza di attivare un 
tavolo  istituzionale  che  veda  riuniti  tutti  i  soggetti  interessati dal  servizio  ferroviario: Ministero 
delle  Infrastrutture,  Aziende,  Rappresentanti  dei  Lavoratori,  Associazioni  Consumatori  ed  in 
considerazione  dell’evidente  problema  sociale  anche  il  Ministero  dell’Interno.  Ciò  anche  a 
supporto  degli  obblighi  delle  aziende  comunque  direttamente  responsabili  della  sicurezza  del 
personale dipendente, così come previsto del Codice Civile (articolo 2087) nonché dalla disciplina 
quadro contenuta nel D.Lgs. 9 aprile 2008, n. 81. 

La  aziende  presenti:  Gruppo  F.S.I.  ‐  Trenitalia  e  Trenord  hanno  ribadito  che  la  salvaguardia  e 
l’incolumità  del  personale  e  dei  clienti  necessitano  di  un’azione  congiunta  di  forze  dell’ordine, 
Istituzioni, e sindacati. 

Con  queste  premesse  le  parti  hanno  congiuntamente  dichiarato  che  per  quanto  di  propria 
competenza,  continueranno  a  sollecitare  l’attivazione  di  una  Sede  di  Monitoraggio  per 
l’individuazione di possibili iniziative presso Ministero dell’Interno, Ministero delle Infrastrutture.  

Dall’incontro  odierno  abbiamo  ricavato  che  le  soluzioni messe  in  campo  non  sono  sufficienti  a 
scongiurare  il  fenomeno  delle  aggressioni,  nonostante  ciò,  quale  atto  di  responsabilità  nei 
confronti dell’utenza, abbiamo condiviso un percorso con due delle principali Imprese Ferroviarie 
Italiane affinché venga  sollecitata  la convocazione del  tavolo  istituzionale che avrà  il compito di 
individuare le soluzioni al problema della violenza e illegalità che insiste negli ambienti ferroviari. 

Nelle prossime ore OR.S.A. Ferrovie tornerà a scrivere al Governo evidenziando che  in assenza di 
risposte e quantomeno di una volontà politica che porti a discutere del problema, ritorneremo a 
manifestare  nelle  stazioni  e  protestare,  quindi  a  chiedere  con  forza  sicurezza  per  i  ferrovieri  e 
l’utenza. 

Di certo OR.S.A. Ferrovie non lascerà cadere nel dimenticatoio comune il problema della sicurezza 
e delle aggressioni. 

Roma 13 luglio 2015 






